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 1 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 2 

ATA Nº. 04/2024 3 

 4 

(Plenária Presencial) 5 

 6 

Aos vinte sete dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas, 7 

reuniram-se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de 8 

Porto Alegre, na sede da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS, Avenida 9 

João Pessoa, 1105 – Bairro Azenha – Porto Alegre-RS, sob a Presidência de NELI 10 

MIOTTO, com a presença dos: 11 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  12 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-13 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 14 

Cristal; Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Silveth dos 15 

Santos Lima, Parceiros Voluntários; Lisiane Gomes, Associação Comunitária do Campo 16 

da Tuca – ACCAT; Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; e Raquel Souza Pereira, 17 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP. 18 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  19 

Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso/SMDS; Vítor Câmara, Fundação de Assistência 20 

Social e Cidadania – Fasc; Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 21 

Fazenda – SMF; Vinícius Kaster, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – 22 

Smelj; Elisabeth Corbetta, Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa - 23 

SMCEC; e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 24 

SMGOV.  25 

FALTAS JUSTIFICADAS: 26 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc. 27 

DEMAIS PRESENTES  28 

Luciana Tietbohl, Administrativo SMDS; e Patrícia Costa, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  29 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 30 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO DE ATA E PAUTA:  31 
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Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Vamos iniciar a nossa plenária. Boa 32 

tarde a todas e todos. Então, a aprovação das atas, por gentileza, as atas 39 e 40, que a Patrícia 33 

encaminhou anteontem uma e ontem a outra. Eu li, só tinha algumas coisas de grafia, já 34 

pontuei, para mim está ok. Alguma adequação a mais? Aprovamos as Atas 39 e 40? Ok. 35 

Então, APROVADAS AS ATAS 39 E 40. A pauta, a Câmera de Projetos tem projetos, 36 

Sônia? Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Não, 37 

não temos projetos, não entrou.  Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Algum 38 

ajuste de pauta? Alguém quer acrescentar algo à pauta? Então, Câmera de Registros, por 39 

gentileza.  40 

- CÂMARA DE REGISTROS – HOLPE, CASA DA VOVÓ E LAR DA MELHOR 41 

IDADE: 42 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Ali tem a Holpe, a Casa da Vovó e o Lar 43 

da Melhor Idade, que é aquela história que nós já discutimos aqui. Eu não vou trazer de novo 44 

para a discussão, foram visitadas, têm registro, têm número de cadastro: 187, 198 e 208. Só 45 

não foi feita a resolução e não acham a ata, provavelmente a Patrícia estava sem contrato, 46 

alguma coisa assim. Então, nós pensamos e tiramos na última reunião de aprovarmos nesta 47 

reunião essas três aqui para poder gerar resolução. Pode ser essas? Fiquem tranquilos, foram 48 

visitadas, tanto que tem o registro. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Elas 49 

foram aprovadas em 20? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Em 21 e 22 e 50 

foram aprovadas aqui na plenária. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 51 

Maria de Nazaré: É reiterar a resolução. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 52 

Isso, para reiterar. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Na verdade,, nós não 53 

estamos aprovando, porque até número de registros elas já têm. Eleonora Kehles Spinato, 54 

Clube de Mães Cristal: Sim, já têm. Elas já foram aprovadas, só reiterando mesmo. Luciana, 55 

por favor, a resolução dessas e não precisa nem de atestado para elas, porque já receberam 56 

também o atestado do Comui, a declaração que elas foram cadastradas. Só internamente aqui 57 

que não tem resolução e não tem a ata. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 58 

Então, reiteramos a aprovação? Então, APROVAÇÃO UNÂNIME. Então, a Câmara de 59 

Projetos não tem pauta hoje. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Não, a 60 

Câmara de Registros continua. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ah, tá, 61 

achei que não tivesse mais. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Na verdade, 62 

a Neli pediu para eu não me prolongar hoje. [Risos]. Nós estamos trazendo o relatório, é 63 
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rápido, é da Câmara de Registros. Então, de acordo com o regimento interno do Comui, artigo 64 

27º, ficam instituídas as seguintes câmaras técnicas: Câmara de Registros, com a finalidade de 65 

analisar os pedidos de inscrição recebidos no Comui; controlar os registros de entidades sem 66 

fins lucrativos e os cadastros de entidades com fins lucrativos aprovados, bem como fiscalizar 67 

entidades com atendimento à pessoa idosa. Os registros das organizações da sociedade civil 68 

estão normatizados na Resolução 060/2017, aprovada na sessão Plenária 37, de 2017, do 69 

Comui, de 10 de outubro de 2017. Os cadastros das instituições de longa permanência com 70 

fins lucrativos estão normatizados na Resolução 106/2019, aprovados na Sessão Plenária 71 

24/2019, de 13 de agosto de 2019. Nós achamos que elas podem ser revistas, principalmente a 72 

60, que é desde 2017, eu acho que ela pode ser na próxima gestão atualizada. Nós pensamos 73 

em fazer isso, mas não tivemos pernas para isso. Bom na Câmara de Registros é a Ana 74 

Beatriz, da Sociedade Espírita Maria de Nazaré, a Raquel Souza Pereira, do Instituto Pobres 75 

Servos da Divina Providência, o Ruy Pedro Baratz Ribeiro, do Lar da Amizade, eu do Clube 76 

de Mães do Cristal. As reunião e visitas foram no início presenciais, nós chegávamos de 77 

surpresa e depois as reuniões virtuais sim eram agendadas. Registros e cadastros, os registros 78 

são as OSCs sem fins lucrativos. Até fevereiros de 2024 foram 82 OSCs, sendo 07 hospitais, 79 

03 sindicatos, 60 OSCs como associações e grupos de convivência, e 12 ILPIs sem fins 80 

lucrativos. O Selligmann não conta e o Santo Agostinho não tem aqui, só em Santa Catarina. 81 

Pendências de registros nós temos 07, pelos motivos mais variados, que depois eu vou passar 82 

para nova Câmara de Registros. Cadastro de ILPIs privadas com fins lucrativos, até fevereiro 83 

de 2024 foram 228, dessas, se nós formos falar por bairros, 15 estão no Bairro Petrópolis, 15 84 

no Bairro Ipanema, 10 no Bairro Menino Deus, 09 no Bairro Sarandi, 09 no Bairro três 85 

Figueiras, 08 no Bairro Assunção, 08 no Bairro Vila Ipiranga, 08 no Bairro Higienópolis, 07 86 

no Bairro Partenon, 07 no Bairro Santana, que é Centro. Então, nós percebemos que a maioria 87 

é Centro, porque a região do Centro tem uma quantidade de bairros bem maior, a Noroeste 88 

também, que são regiões grandes. Então, tem vários bairros, mas também bate a questão de 89 

números idosos de Porto Alegre, a Região Centro tem o número de idosos maior e a Região 90 

Noroeste também. Conversando com idosos a gente percebe que muitos se sentem seguros no 91 

Centro, porque tem mais movimento, perto de tudo e descendo do apartamento conseguem 92 

recurso. Então, muitos idosos saem do bairro, que às vezes estão em uma casa numa rua mais 93 

isolada, acabam sozinhos numa casa e migram para um apartamento do Centro, porque se 94 

sentem mais seguros ou mais perto, com mais fácil acesso. Então, rapidamente, esse é o perfil 95 
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que a gente pode detalhar. As nossas visitas são pautadas, nós temos uma ficha, 96 

principalmente quando era presencial. Claro, quando é virtual a gente não faz essas perguntas, 97 

a gente faz um bate-papo, até o histórico da casa para a gente conseguir conhecer um pouco 98 

melhor, mas o relatório de visita presencial era esse com os dados de identificação da 99 

instituição, a capacidade e o perfil, critérios para acolhimento, capacidade de direitos da casa, 100 

recursos humanos, o acompanhamento ao idoso, registro de evolução na enfermagem. Todos 101 

esses itens a gente pedia. Também acompanhamento de saúde, alimentação, número de 102 

refeições, avaliação nutricional, a alimentação no dia da visita se estava compatível com o 103 

cardápio, a guarda dos alimentos. A convivência familiar, o horário de visita, a infraestrutura 104 

da casa, o imóvel, conservação, higiene, ventilação, a infraestrutura na questão de 105 

acessibilidade, rampas, escadas com corrimão, elevador com plataforma. Também a 106 

infraestrutura dos dormitórios, banheiros, leitos individuais ou coletivos, mobiliários, se tinha 107 

cheiro ou não. A infraestrutura dos banheiros é se tinha cadeira sanitária, barras de apoio, 108 

papel toalha, sabonete líquido. A infraestrutura da cozinha e do refeitório, resíduos, tela de 109 

proteção. A infraestrutura da área de convivência, área interna e externa, atividades de lazer, 110 

terapia ocupacional, atividades. Também os valores, era isso e mais algumas observações. 111 

Então, era essa a ficha. Vai entrar outra equipe, que pode achar outra forma de fazer isso. E 112 

nós temos aqui a lista das OSCs sem fins lucrativos, com o nome, o endereço, o SEI, os 113 

espaços em branco foi porque não me deram o SEI na Secretaria, tem algumas mais antigas, 114 

era físico e não abriram o SEI.  Então, estão começando a abrir agora o SEI dessas OSCs. 115 

Tem o CNPJ da OSC, o telefone, o bairro, a localização e o e-mail. Essas aqui são as sem fins 116 

lucrativos. E aqui em azul algumas pendências, falta de documentação. As privadas com fins 117 

lucrativos são 228, que aqui também tem o número de cadastro delas, a ILPI, o endereço, o 118 

SEI, essas aqui têm quase todos, o telefone e o bairro também. Neli Miotto, Bancos Sociais 119 

do Rio Grande do Sul: Isso tudo é importante para colocar no site. Eleonora Kehles 120 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Sim. Está em Excel, só puxar pelo nome. Então, 121 

rapidamente, era isso. É só para vocês saberem que fizemos esse trabalho e já agradecer aos 122 

companheiros da câmara, que muitas vezes nós fazíamos esse trabalho na manhã, tarde, 123 

chegamos a fazer até no sábado para a ILPI poder ter a declaração para entregar no MP. 124 

Então, agradecer ao Seu Ruy, a Raquel, a Ana. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 125 

do Sul: Obrigada, Nora, por este relato do trabalho que foi realizado. Seguimos.  126 

- CÂMARA DE PROJETOS: 127 
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Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: A Câmara de 128 

Projetos não tem projetos. Eu agradeço a participação de todos, vou fazer um ano no 129 

Conselho e aprendi muito. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A Câmara 130 

de Comunicações agora.  131 

- CÂMARA DE COMUNICAÇÕES: 132 

Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV:  133 

A ideia, neste regresso da Câmara de Comunicações 2024, em virtude que teve mudanças nos 134 

fluxos gerenciais e do executivo, em virtude da eleição que ocorreu a poucos dias e que 135 

teremos novos componentes, a mesma instituição tendo sido reeleita, por exemplo, como é o 136 

caso de algumas aqui, mas não é o mesmo conselheiro, a mesma conselheira, né? Então, a 137 

gente defendeu na última Executiva do Comui, que dia 26 de março, pelo menos à tarde, o 138 

ideal seria o dia todo, mas a gente sabe que é difícil mexer nas agendas dos colegas que são 139 

não governamentais ou governamentais. Então, a gente pede para o grupo que já está eleito 140 

para permanecer, seja gov ou não gov, que no dia 26 seja um turno de encontro para a gente 141 

fazer as atualizações. “A gente” que eu digo é a nova presidência, a nova Executiva e os 142 

colegas de poder público, a Câmara de Comunicações colaborando, fazer uma formaçãozinha 143 

sobre as câmaras, o que é cada câmara, como é o trabalho. A diretoria executiva nova, que vai 144 

ser escolhida, como é que funciona, como é que se reúne, como é que se comunica, como é 145 

que delibera. O pleno e assim todas essas questões e também reservar um espaço para os 146 

colegas de secretaria, da SMDS, da Fazenda, da PGM também, para se apresentarem, dizerem 147 

porque fazem pareceres, porque demora, não demora. Então, pelo menos uma tarde de 148 

atualização, que pode não ser uma novidade para mim, para a Neli, para a Elisiane, mas pode 149 

ser uma grande novidade para outras pessoas, que a gente ainda nem sabe o nome. Então, a 150 

ideia é essa, a Câmara de Comunicações se dispõe a ver um local bom, com estacionamento 151 

gratuito, plano e ar condicionado, para fazer o encontro. Então, a sugestão é dia 26 pelo 152 

menos à tarde. E aí lá no dia 05 de março, com os novos componentes, se houver consenso, 153 

mas se não houver, se disserem que nem pensar, acho que a gente tem que respeitar o pleno. 154 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Isso, a gente dá a posse aos novos 155 

conselheiros e eles vão definir. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 156 

Governança Local – SMGOV: Isso mesmo, vai ficar como sugestão e o novo grupo 157 

delibera. A gente também combinou na Executiva, por perceber que os últimos conselheiros 158 

que estiveram conosco aqui não receberam nada, não receberam certificado de conselheiro e 159 
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de conselheira. E a gente sabe que isso é importante para o ego da pessoa, é importante para a 160 

instituição da pessoa, é importante também para a família da pessoa, mas eu vou dizer 161 

também assim, eu já vi colega de prefeitura por causa do certificado de que foi conselheiro. 162 

Ele conseguir ser promovido ou ser aceito em uma seleção porque tinha o certificado de 163 

conselheiro. Isso aconteceu com o Patrick Teixeira, advogado da Governança, conselheiro do 164 

CMDCA, ele foi para Viamão, passou no concurso público e na hora de ver quem entra, mas 165 

era uma vaga, entrou ele, porque tinha experiência de conselheiro de direitos, o outro não 166 

tinha. Silveth dos Santos Lima, Parceiros Voluntários: E suplente ganha também? Carlos 167 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Claro! 168 

Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: No regimento diz que precisa de uma 169 

carteirinha, por que como vai chegar num lugar sem se identificar, só dizendo que é 170 

conselheiro? [Falas concomitantes]. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal 171 

de Governança Local – SMGOV: Era isso, grupo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 172 

Grande do Sul: Então, vamos adiante. Então, um certificado para os conselheiros titulares e 173 

suplentes. E quem assina esses certificados? Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 174 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Presidente e vice. Elisiane Albuquerque, 175 

Asilo Padre Cacique: O Carlos e o pessoal vai montar, depois eu imprimo. Neli Miotto, 176 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Pode ser. Se tiver um papel com uma gramatura 177 

melhor, maior. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: O Carlos vai me passar qual é. 178 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ok, então. Câmara de Assessoramento. 179 

- CÂMARA DE ASSESSORAMENTO: PRESTAÇÃO DE CONTAS: 180 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Na verdade, só 181 

informar e reinformar, porque isso já veio em uma plenária, que nós temos uma prestação de 182 

contas de 2023 até julho. Existe um SEI com os relatórios e nós estamos aguardando que seja 183 

disponibilizado de agosto a dezembro. Eles estão fazendo e ontem comunicaram a Neli. Neli 184 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Na verdade, ontem eu recebi uma mensagem 185 

da Rochele, dizendo que queria fazer a prestação de contas para o pleno. Então, queria marcar 186 

uma reunião extraordinária para sexta-feira. O que eu respondi, enfim, acertei com ela? Que a 187 

prestação de contas é bastante detalhada, tem muitos cruzamentos de informações que a gente 188 

precisa verificar, que não dá para vir no pleno apresentar e a gente aprovar. Então, a gente 189 

solicitou que essa prestação de contas viesse com antecedência para que na próxima plenária, 190 

do dia 05, ela pudesse fazer a apresentação. O que acontece? A Câmara de Assessoramento, 191 
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como a Anete e a Eleonora estarão fora, não tem tempo para fazer essa verificação da 192 

prestação de contas. Então, a gente vai aguardar, a gente pediu para vir na quinta-feira, mas a 193 

Rochele não sabe se consegue entregar na quinta-feira. Então, o que a gente pensou? Bom, 194 

vamos aguardar o recebimento da prestação de contas e se tivermos tempo para fazer a análise 195 

se apresenta no dia 05, senão a apresentação da prestação de contas vai ficar para o dia 12. 196 

Por quê? São muitos detalhes que a gente precisa cruzar com os dados bancários, com o 197 

número de termos assinados com o número do que está empenhado para que a gente tenha o 198 

valor exato do fundo de reserva, do fundo livre. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 199 

Espírita Maria de Nazaré: A gente precisa passar para a nova gestão o saldo atualizado e 200 

aprovado por nós, que seria o saldo do fundo real e o saldo do fundo livre. Eleonora Kehles 201 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Esse nós não temos há muito tempo. Não estão nem 202 

repassando o valor do imposto de renda das doações de dezembro. A gente não tem o valor 203 

que entrou para o Fundo do Idoso. Então, não tem como nós passarmos para a próxima gestão 204 

nada sobre prestação de contas. Então, é importante que fique registrado em ata que nós não 205 

recebemos até o momento prestação de contas, nem o valor que entrou no fundo livre de 206 

dezembro. Sem esses dados é impossível nós passarmos para a próxima gestão. Neli Miotto, 207 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A gente precisa fazer a verificação, enfim, a nossa 208 

opinião sobre aqueles casos. Afinal, são recursos financeiros, são recursos públicos, são 209 

depósitos que as pessoas fazem e que a gente precisa prestar contas para a sociedade. Anete 210 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A última informação que 211 

a gente teve detalhadamente foi o saldo de 42 milhões, em julho de 2023. Só que nós não 212 

temos a prestação de contas de 2022. Ela veio até agosto de 2022. Neli Miotto, Bancos 213 

Sociais do Rio Grande do Sul: Falta o outro semestre de 2022. Então, a gente não sabe de 214 

2023 de onde a gente partiu, qual o valor que se tinha em dezembro de 2022 para iniciar o ano 215 

de 2023, aí vieram algumas prestações de contas de alguns meses de 2023, mas a gente não 216 

sabe de onde a gente parte de 2022 para 2023. Então, existe uma lacuna ali. Anete Maria 217 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Se a gente não receber essa 218 

prestação de contas até sexta-feira, sei lá, receber a semana que vem e conseguir fazer a 219 

análise para o dia 12, a gente vai fazer um relatório sobre isso e nós temos que aprovar no 220 

pleno. Como vamos aprovar? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É isso 221 

que eu fico pensando, esta gestão, como hoje é a última plenária, se a gente não conseguir 222 

aprovar no dia 05, como é que a gente aprova o relatório financeiro quando a gente não vai ser 223 
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mais conselheiro? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas está no Regimento que 224 

o Comui tem que aprovar?Ou o Comui só tem que receber? Eu nunca vi aprovar aqui, só vi 225 

recebendo os valores, a informação. Como vai aprovar? [Falas concomitantes]. Anete Maria 226 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Vamos fazer um relatório com as 227 

informações. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Talvez seja isso e passa 228 

para a nova gestão. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: No regimento diz que a 229 

gente tem que receber mensalmente a prestação de contas da Secretaria, lá na SMOGV eles 230 

passavam para nós. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 231 

Mensalmente não, demorava uns três meses. [Falas concomitantes]. Elisiane Albuquerque, 232 

Asilo Padre Cacique: O Chico ia lá apresentar para nós. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 233 

Grande do Sul: Então, entregamos à nova gestão o relatório. Sônia Rejane dos Santos 234 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: É isso. Elisiane Albuquerque, Asilo 235 

Padre Cacique: Isso, é só para o pleno ficar ciente. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 236 

Grande do Sul: A gente vai disponibilizar no grupo também. [Falas concomitantes]. Era 237 

isso? Vamos fazer o relatório e depois a gente vê se precisa aprovar, mas que ideia é que a 238 

gente receba a prestação de contas, analisa e entregue à nova gestão. Próximo item: 239 

- PUBLICAÇÃO DA RESOLUÇÃO NO 180: 240 

Se vocês entrarem no site do Comui observem que a resolução continua no site, a priori, ela 241 

que está em vigor, mas não é mais ela que está sendo usada pela Secretaria. Então, nós já 242 

estamos há muito tempo solicitando a Resolução 180 ou o novo número que tiver da nova 243 

resolução para que as entidades tenham um norte no momento de escrever os projetos, na hora 244 

de elaborar um plano de trabalho e isso não tem vindo, não tem ido para o site. Então, já faz o 245 

mínimo seis meses que a gente está com isso. [Falas concomitantes]. Eleonora Kehles 246 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Essa resolução foi aprovada no Comui e quando aprovada 247 

tem que ser publicada. Então, a Secretaria não tem nem o que discutir, tem que ser publicada 248 

e não foi há mais de seis meses. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Sim, é uma 249 

resolução do Conselho. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 250 

Nazaré: Tem uma alegação para isso, que é a seguinte, a Lei 13.019 fala em plano de 251 

trabalho. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Vamos adiante? Ok, então.  252 

- ATIVIDADES DA COORDENADORIA DO IDOSO EM 2024: 253 

Além do que está na pauta, eu tinha solicitado a Carmen, da Coordenadoria do idoso, que 254 

trouxesse o orçamento aprovado para 2024, para as atividades da Coordenadoria. Hoje a Elisa 255 
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está nos dizendo que a Carmem não faz mais parte do quadro. Então, as informações que a 256 

gente havia solicitado a Elisa foi tentar buscar. Elisa Waquil, Coordenadoria do 257 

Idoso/SMDS: Eu tenho. Para as políticas públicas para a pessoa idosa a gente tem o total de 258 

R$ 5.710.000,00. Depois eu coloco no grupo o PDF. Sônia Rejane dos Santos Vieira, 259 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: O que tu perguntaste para a Carmem? Neli 260 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O que tinha de orçamento para as atividades 261 

da Coordenadoria em 2024. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 262 

Fazenda – SMF: Tá, mas isso entra como? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 263 

Sul: Porque os eventos do Comui, muitos deles passam pela Coordenadoria e são organizados 264 

com recursos da Coordenadoria. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas esse 265 

dinheiro é para evento? E os idosos que estão na rua? Anete Maria Nunes de Oliveira, 266 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Para a conferência municipal, que é obrigado a ter 267 

sempre. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ela está falando de políticas 268 

públicas para a pessoa idosa, políticas públicas. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 269 

Municipal da Fazenda – SMF: Tudo depende do público, se quer atender pessoa idosa de 270 

rua, é a Fasc que vai atender, com o orçamento da Fasc e não daqui. [Falas concomitantes]. 271 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Coloca isso no grupo, por gentileza. 272 

Outro item de pauta e último: 273 

- PLANO DE AÇÃO DO COMUI PARA 2024:        274 

Vocês lembram que a gente escreveu o Plano de Ação do Comui para 2024, vocês recordam 275 

que a gente aprovou esse plano de ação, que é aquilo que a Luciana disse que não encontrou 276 

registrado em ata a aprovação do plano de ação do Comui de 2024. Eu confesso que me 277 

recordo que isso passou, foi aprovado, mas não me recordo quando foi. Eu pedi para a Patrícia 278 

me encaminhar a ata, ela me enviou uma que tem a discussão do plano de ação, mas não tem a 279 

aprovação. Então, deve ser uma ou duas posteriores àquela. Carlos Fernando Simões Filho, 280 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Então, a gente pode fazer como a 281 

Eleonora abriu a plenária de hoje, a gente pode distribuir o plano de ação para todos hoje, tem 282 

até quinta e aprova dia 05. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Mas nós já 283 

aprovamos. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: 284 

Então, tem que só referendar se já foi aprovado. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 285 

Amizade: Então, foi todo discutido, já que constou em ata. Faltou só a aprovação. Carlos 286 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Então, 287 
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vamos votar. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Vamos referendar? Todo 288 

mundo está de acordo? Então, referendamos a ata do dia 21 de novembro.  289 

- NOVO EDITAL DO COMUI: 290 

Agora, tendo em vista que já colocamos a questão do plano de ação, gostaríamos de 291 

apresentar as dimensões dos objetivos que irão compor o próximo edital do Comui. Como 292 

funciona o edital? O Comui precisa encaminhar um pré-projeto para a Secretaria e a partir 293 

disso a Secretaria elabora o edital. Se a Secretaria vai chamar o Conselho ou não, eu não sei, 294 

mas a partir disso vai elaborar o edital. Então, o objeto são os itens que a gente colocou no 295 

plano de ação, que agora irão compor o próximo edital do Comui. Então, esses itens a gente 296 

gostaria de trazer para a plenária e referendar, que são esses itens que irão compor o próximo 297 

edital do Comui. É para nortear e delimitar a elaboração de propostas e ações que serão 298 

atendidas dentro das temáticas abaixo: Envelhecimento saudável: realização de atividades 299 

físicas, recreativas, culturais e esportivas; Educação para o envelhecimento inter-300 

geracionais: com crianças e adolescentes para que a gente trabalhe a questão do 301 

envelhecimento de forma educativa; Educação financeira: orçamento doméstico, 302 

orçamento pessoal e golpes financeiros; Inclusão digital: uso de redes sociais e segurança 303 

da informação; Prevenção e saúde: trabalhos na questão do Alzheimer, Parkinson, 304 

alcoolismo, tabagismo e saúde mental; Incentivo à alimentação saudável, segura, 305 

nutricional e implantação de hortas; Educação para o mundo do trabalho e 306 

empreendedorismo. Esses são os grandes itens e norteadores para receber as propostas das 307 

OSCs para o edital. Então, todas as atividades das OSCs que vierem dentro desses itens serão 308 

acolhidas pela comissão, enfim, a comissão do edital. Sônia Rejane dos Santos Vieira, 309 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: E se a nova gestão do Comui entender que quer 310 

acrescentar alguma coisa? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ela que vai 311 

redigir, aqui são só sugestões de encaminhamentos, porque é o que já está no plano de ação. 312 

[Falas concomitantes]. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 313 

Governança Local – SMGOV: Eu acho que falta um eixo de pesquisa também, né. Nós 314 

temos instituições registradas no Comui, no Fórum do Idoso, com cadeira no Comui agora e 315 

na semana que vem, que trabalham com pesquisa. Também é um eixo importante. Neli 316 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu acredito que sim, a gente pode colocar. 317 

Pode colocar pesquisas e estudos... [Falas concomitantes]. Carla Schwanke, IGG PUCRS: 318 

A pesquisa não poderia ir lá em cima, em ações, serviços e pesquisas nas temáticas abaixo? 319 
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As propostas. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É que tem outro item no 320 

plano de ação, existe outro item dentro do plano de ação que diz respeito à formação e 321 

capacitação das OSCs. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda 322 

– SMF: Mas é outra capacitação, diferente daquele ali, que é para o atendimento do idoso. 323 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Isso, são coisas diferentes, por isso que 324 

não estava junto ali. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança 325 

Local – SMGOV: Lembrei de outro, que é a articulação e mobilização pró-rede. Neli Miotto, 326 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Isso é outro item do plano de ação. Não é edital, 327 

porque é outro item do plano de ação e tem outro recurso fora dos 8 milhões. Carlos 328 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Mas por 329 

quê? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Porque está separado quando a 330 

gente fez o plano de ação. [Falas concomitantes]. É isso? Aprovamos isso? Então, 331 

APROVADAS ESSAS DIMENSÕES PARA O PRÓXIMO EDITAL. Gente, muito 332 

obrigada por hoje! 333 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do Idoso, às 334 

16h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 225257/2003 – 335 

FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  336 


